

## ABSTRAK

**Anisa Rahmadhani, 2022.** “Potret Pertentangan Kelas Sosial Masyarakat Bali dalam Novel *Tarian Bumi* Karya Oka Rusmini: Kajian Sosiologi Sastra”. *Skripsi*. Program Studi Sastra Indonesia. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Padang.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan: (1) bentuk pertentangan kelas sosial dalam novel *Tarian Bumi* karya Oka Rusmini, (2) faktor penyebab terjadi pertentangan kelas sosial dalam novel *Tarian Bumi* karya Oka Rusmini, dan (3) dampak dari pertentangan kelas sosial dalam novel *Tarian Bumi* karya Oka Rusmini.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif deskriptif dengan menggunakan metode deskriptif. Data penelitian berupa kata, frasa, klausa, kalimat, narasi tentang tokoh, tuturan tentang tokoh dan tindakan tokoh pada latar cerita yang mengindikasikan pertentangan kelas sosial dalam novel *Tarian Bumi* karya Oka Rusmini yang diterbitkan PT Gramedia Pustaka Utama. Sampulnya putih, dengan jumlah halaman 176. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: (1) membaca dan memahami novel, (2) melakukan studi kepustakaan yang berkaitan dengan masalah penelitian, (3) menetapkan tokoh utama dan tokoh tambahan dalam novel, (4) mengidentifikasi serta mencatat data-data yang ditemukan dalam novel. Teknik pengabsahan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah uraian rinci. Teknik penganalisisan data dalam penelitian ini ada empat, antara lain: menganalisis data yang berkaitan dengan pertentangan kelas sosial, mengklasifikasikan dan mendeskripsikan data sesuai dengan menggunakan format, menginterpretasikan data yang terkumpul, dan menyimpulkan hasil penelitian dan menulis laporan hasil analisis.

Hasil penelitian yang didapatkan adalah: bentuk pertentangan kelas sosial dalam novel *Tarian Bumi* karya Oka Rusmini yang terbagi atas, (a) pemberontakan antar kelas, (b) menikah dengan beda kasta, (c) sikap *decomposing*. Faktor penyebab terjadinya pertentangan kelas sosial yang terbagi atas, (a) faktor ideologi, (b) faktor ekonomi, (c) faktor sosial, (d) strata masyarakat. Dampak dari pertentangan kelas sosial terbagi atas, (a) dampak positif, (b) dampak negatif.